

Riohacha, Marzo 2023

N.º 010

Autoridad ambiental**Operativos ambientales en Semana Santa**

La Corporación Autónoma Regional de La Guajira, la Policía Nacional y el Ejército Nacional, reforzarán sus operativos en las vías del Departamento con el propósito de controlar y sancionar toda actividad o infracción ambiental durante los días de Semana Santa.

Lo anterior teniendo en cuenta que las estadísticas evidencian que durante estos días se incrementa la comercialización, tráfico y consumo de especies silvestres.

La Corporación exhorta a los habitantes de La Guajira y a los visitantes a no apoyar dichas infracciones y a denunciar todo hecho que represente un daño a la diversidad biológica del territorio.

De acuerdo a la normatividad del país, quien se apropie, acceda, capture, mantenga, introduzca, extraiga, explote, aproveche, exporte, transporte, comercie o trafique productos o partes de los recursos fáunicos, forestales y florísticos, de la biodiversidad colombiana, incurrirá en prisión de 60 a 135 meses y en multas de 134 a 43.750 salarios mínimos legales mensuales vigentes.

Cabe señalar que Corpoguajira tiene habilitadas sus líneas verdes 3116533704, 3116865392 o 318 5858383, para que la comunidad denuncie toda conducta que vaya en detrimento del medio ambiente.

**+ Noticias**

Operativos ambientales en Semana Santa



50 negocios verdes de La Guajira recibieron aval de confianza por ofrecer bienes y servicios con impacto ambiental positivo.



2.417 bultos de carbón vegetal fueron donados por Corpoguajira a comunidades wayúu de Uribia



Llega el Plogging a La Guajira



400 familias wayúu beneficiadas con reparación de molinos para suministro de agua



Cultura ambiental a partir de los saberes ancestrales de comunidades Wayúu

SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES

 @corpoguajira

 @Corpoguajira

 @Corpoguajira

50 negocios verdes de La Guajira recibieron aval de confianza por ofrecer bienes y servicios con impacto ambiental positivo



La Corporación Autónoma Regional de La Guajira, hizo entrega de aval de confianza y uso de la marca de negocios verdes a 50 de 120 de estos emprendimientos inscritos en el programa que lidera la entidad.

De esta manera se logra un 41% de negocios avalados, los cuales han logrado cumplir con una calificación del 51% o superior, es decir que están en el nivel satisfactorio, avanzado o ideal y cumplan con los requisitos mínimos legales, según la actividad que desarrollen.

El director de Corpoguajira, Samuel Lanao Robles, indicó que valora mucho lo que están haciendo estos negocios al usar los recursos naturales de manera sostenible y amigable con el medio ambiente.

El aval de confianza es un documento que se entrega a los negocios verdes que una vez verificados, cumplen con los criterios e indicadores descritos en el Plan nacional de negocios verdes y su herramienta de verificación, establecidos por el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible.

Los 50 negocios verdes, avalados por la entidad, se clasifican en actividades de ecoturismo, sistemas de producción ecológico, biológico, orgánico, agroecología, guardianes de ambiente y paz, energía solar, biomasa, aprovechamiento y valoración de residuos, entre otros.

Gestión Ambiental

2.417 bultos de carbón vegetal fueron donados por Corpoguajira a comunidades wayúu de Uribia



La Corporación Autónoma Regional de La Guajira, hizo entrega de 2.417 bultos de carbón vegetal, el cual fue decomisado en varios operativos en diferentes partes del departamento.

La donación se hizo a través de un convenio interinstitucional con la Asociación de Autoridades Wayúu Apalanshi, que congrega a comunidades étnicas de Irraipa, Cardón y Musichi, (Carrizal, Uribia).

El secretario General de Corpoguajira, Álvaro Gnecco Rodríguez, indicó que esta es una de las

primeras entregas que se hacen, ya que hay alrededor de 40 mil sacos incautados que también serán donados a las comunidades.

Entre tanto, María Asunción Pana, autoridad tradicional de una de las comunidades beneficiadas, agradeció a la corporación por este carbón vegetal, ya que afirma que, por la sequía que sufre esta región, no hay acceso a ninguna clase de material para cocinar.

Corpoguajira realizará el seguimiento respectivo del material maderable donado para verificar el uso correcto del mismo.

EN COMUNIÓN
Con La Naturaleza

En esta Semana Santa
Que las únicas palmas que uses sean las de tus manos.

Corpoguajira

Llega el Plogging a La Guajira

Una iniciativa interinstitucional que busca, por medio de la actividad física, la recolección de residuos sólidos.

Con el objetivo de contribuir a la mejora del ecosistema, Corpoguajira, el Ejército Nacional, el Distrito de Riohacha y diferentes instituciones, establecieron una alianza para llevar a cabo el Ploggin – La Guajira 2023, una combinación de ejercicio al aire libre con la recolección de residuos.

Se llevará a cabo este 23 de abril, y busca convocar a toda la población riohachera a realizar actividad física, practicar hábitos de vida saludable y a su vez proporcionar un beneficio directo al ambiente.

La actividad tendrá como partida el sector del Mercado Nuevo y culminará en la avenida Primera. Adicionalmente, participarán diferentes instituciones y grupos de running, quienes serán incentivados con diferentes premios.

Corpoguajira, Fuerza Pública, Defensa Civil, Alcaldía Distrital de Riohacha, Universidad de La Guajira, Resiunidos, Corporecam, institutos de tránsito, entre otras organizaciones estarán presentes en la jornada.

El Ploggin es una tendencia mundial desde hace varios años, y sus inicios se remontan en los países europeos que buscan la conservación del planeta de una manera atractiva para la sociedad.



Recurso hídrico

400 familias wayúu beneficiadas con reparación de molinos para suministro de agua

Corpoguajira realizó la entrega oficial del molino de viento de la comunidad de Zongó (Monguí, Riohacha). Esta gestión hace parte de los trabajos que adelanta la entidad ambiental, para la recuperación de cuatro aerobombas, que benefician a más de 400 familias wayúu, afectadas por el desabastecimiento de agua debido a las condiciones de su territorio, la escasez de precipitaciones y los efectos del cambio climático.

Este proyecto también se llevó a cabo en las comunidades de Hicham (Manaure), Buenavista – El Paraíso (Uribia) y Wottoin (Albania), logrando contribuir con el mejoramiento de la calidad de vida de los habitantes wayúu, además de atender la sentencia T-302.

El acto de entrega oficial fue liderado por el director general Samuel Lano Robles, quien estuvo acompañado por representantes de la empresa Compresores y Construcciones de Colombia y de las comunidades favorecidas, las cuales expresaron su complacencia ante esta intervención.

Cabe señalar que durante 2022, Corpoguajira realizó trabajos para la reparación de 53 molinos de viento en el municipio de Manaure, los cuales beneficiaron a más de cinco mil familias wayúu.



EN
COMUNIÓN
»Con La Naturaleza

Cultura ambiental a partir de los saberes ancestrales de comunidades Wayúu



Con el objetivo de lograr el fortalecimiento de la cultura ambiental y al mismo tiempo la apropiación del territorio wayúu, la Corporación Autónoma Regional de La Guajira, asesora los procesos de formulación de los Proyectos Ambientales Escolares -PRAES-, en 25 instituciones educativas, de las cuales 11 tienen carácter étnico.

En este sentido, en el Centro Etnointegral Rural Anas Wakuipa- Sede Principal Sutalu, (Uribia), se plantearon acciones que permitan fortalecer la apropiación de la cultura ambiental para generar un entorno más

La entidad ambiental, precisó que, dentro de las actividades, se realizan talleres teóricoprácticos, salidas pedagógicas, concursos de dibujo ecológicos, exploración de las riquezas naturales, elaboración de un calendario ecológico, así como un concurso para escoger el logo y el eslogan del PRAE, serán algunas de las actividades que se realizarán con este proyecto.

Igualmente, se llevará a cabo una campaña sobre la ética del cuidado para la adecuación de zonas verdes, aseo y ornamento, se elaborarán manualidades a partir de material reciclado, se llevará a cabo la semana científica y exposiciones sobre proyectos ambientales que integren todas las áreas académicas y se concretará la creación del comité Ambiental Escolar, integrado por profesores, padres de familia y estudiantes como mecanismo para la apropiación del PRAE.

